

# La biografía de “un trabajador esforzado”

Esta semana se ha presentado la biografía de Isidoro Zorzano en la parroquia de san Alberto Magno, donde reposan sus restos. El autor, Enrique Muñiz, estuvo acompañado por el postulador de la causa de canonización, José Carlos Martín de la Hoz.

28/05/2022

## **Europa Press** El libro 'Isidoro 100%' repasa la vida de Isidoro Zorzano, un ingeniero industrial en proceso de canonización

---

El libro 'Isidoro 100%' repasa la vida de Isidoro Zorzano, un ingeniero industrial nacido en Buenos Aires que formó parte del Opus Dei tras reencontrar en Madrid a su compañero de estudios en Logroño san Josemaría Escrivá, y que se encuentra en proceso de canonización.

El libro fue presentado esta semana en la parroquia de San Alberto Magno, en Vallecas, donde reposan sus restos.

Enrique Muñiz, autor de la semblanza, ha definido a Zorzano como "un trabajador esforzado y constante ante muchas dificultades,

muy servicial, valiente, que vivió su vocación cristiana con radicalidad”.

Muñiz ha destacado el trabajo evangelizador del siervo de Dios y su preocupación por los demás, a lo largo de su trabajo en Matagorda (Cádiz), en la Compañía de los Ferrocarriles Andaluces en Málaga y en la Compañía Nacional de Ferrocarriles del Oeste, en Madrid.

## **Obras asistenciales de Isidoro Zorzano**

Entre otras obras asistenciales, dio clases a niños pobres en algunas escuelas llevadas por las religiosas Adoratrices y por el padre José Manuel Aicardo, de la Compañía de Jesús. Muñiz explica tras su investigación que “era cercano, amable, educado, *superservicial, superingeniero*, sencillo, humilde, y en su enfermedad mostró el valiente heroísmo con el que vivió toda su

vida”. En 1942, le diagnosticaron una linfogranulomatosis maligna.

Por su parte, el director de la oficina de las Causas de los Santos de la prelatura del Opus Dei, José Carlos Martín de la Hoz, ha destacado “su sentido de justicia y su cercanía con los obreros que trabajaban bajo su dirección”.

Además, ha señalado que “durante la guerra civil socorrió a muchas personas no solo espiritualmente, sino también procurándoles provisiones y alimentos que conseguía con gran sacrificio, renunciando en buena parte a lo suyo”.

En 2009 sus restos fueron trasladados a la parroquia de San Alberto Magno de Madrid, donde reposan actualmente.

El 21 de diciembre de 2016, el Papa Francisco, con el voto favorable de la

Congregación de las Causas de los Santos, autorizó que se publicase el decreto por el que se declaraba "venerable" a Isidoro Zorzano.

Europa Press

---

pdf | Documento generado automáticamente desde <https://opusdei.org/es-es/article/isidoro-zorzano-biografia-san-alberto-magno/>  
(12/01/2026)